

NUM. 13.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 31 DE MARZO DE 1778.

Varsovia 24 de Febrero.

DE *Volhinia* escriben , que el ejército *Ruso* acampado en *Ukrania* había recibido orden de ponerse en marcha para la *Criméa*. Aunque se aseguraba , que el Mariscal Conde de *Romanzow* mandaría las tropas *Rusas* en caso de rompimiento con la *Puerta* , se juzga hoy lo contrario ; pues parece que aquel célebre General prefiriendo la dulzura de una vida tranquila y filosófica en su hermosa hacienda de *Ukrania* á la ambicion de nuevos laureles , ha pedido se le dispense del mando.

La audiencia de despedida del Ministro *Otomano* se suspendió por haberle sobrevenido una indisposicion ; pero apenas se recobró pasó á casa del Príncipe *Lubormirski* Mariscal de la Corona á tomar sus órdenes , escoltando su carroza y las de la comitiva un destacamento de *Ulanos*. Tres dias despues executó igual ceremonia con S. M ; pero se cree no pueda partir en algun tiempo , por haber nevado tanto que se hallan impracticables los caminos. Cuenta hacer 22 dias de jornada hasta las fronteras del Reyno , y con 13 mas de descanso ; lo qual ocasionará notable gasto al erario de la República , de cuya cuenta se le han de abonar 10 florines diarios para el coste del viage.

Nuestra Corte trabaja en disponer un tratado de comercio con la casa de *Austria*; la qual ha resuelto por su parte establecer en este Reyno almacenes surtidos de todo género de mercaderías , y una compañía de comercio.

Se

Se cree que en caso de guerra en *Alemania* seguirán la *Saxonia* y la *Prusia* un mismo partido; alegando en prueba de la buena inteligencia subsistente entre las dos Cortes de *Dresde* y *Berlín*, que la Electriz viuda de *Saxonia* ha declarado que desde principio de Marzo tenga la moneda de *Brandeburgo* curso en todos sus dominios por el mismo valor que la del país.

Viena 4 de Marzo.

LOs preparativos que se hacen en todos los dominios de la casa de *Austria* indican al parecer una guerra próxima; y son muy frecuentes los correos de la Capital á las Provincias. El Embaxador de *Francia* recibió uno el 12, que solo había tardado 6 dias desde *París*, é inmediatamente pasó á tener una conferencia con el Príncipe de *Kamnitz*, *Ritberg* Cancillér de *S. M. Imperial*; de cuyas resultas despachó al punto el mismo expreso á su Corte. En el espacio de 2 dias han salido otros dos para *Berlín*.

El 8 se celebró un Consejo extraordinario de guerra con asistencia del Feld-Mariscal Conde de *Nadasti* llamado expresamente á este fin de su Gobierno, á donde se restituyó sobre la marcha.

Se habla de enviar á *Bohemia* un cuerpo de 2000 *Croatos*.

El Emperador ha enviado las insignias del *Toyson* al Baron de *Lehrbach* su Ministro en *Munich*, á fin que las entregue al Elector Palatino, rogando á éste condecere con ellas al Duque reynante de *Dos Puentes*.

En virtud de una ordenanza del Consejo de guerra de *Munich* se ha notificado á la guarnicion *Bavara* de *Rotemberg*, que se prevenga á evacuar aquella fortaleza, vendiendo á este fin todo su equipage superfluo; pues la Corte *Imperial* habia declarado no ser su ánimo ocuparla, y por consiguiente todo subsistirá allí en el pie antiguo.

Todavía no hay tropas ni artillería *Austriaca* en el Langraviato de *Leuchtenberg*, ni tampoco en el Condado de *Wolstein*; con todo de incluir la declaracion del Emperador de 16 de Enero aquellos dos distritos en el número de los feudos devolutos al Imperio por muerte del Elector de *Baviera*.

Franfort 6 de Marzo.

Se asegura que el Elector Palatino partió de *Munich* el 26 del pasado, encaminándose á *Manheim*, y que el actual Duque de *Dos Puentes* será declarado Gran Maestro del Orden de Caballería de *S. Miquél* establecido en *Baviera*. Tambien corre que el Rey de *Prusia* ha enviado á la Corte de *Viena* una declaracion favorable á sus dis-

dis-

disposiciones en orden á la herencia de *Baviera*. No concuerdan con esto ultimo várias cartas de *Prusia*, que solo tratan de los preparativos de guerra que se advierten en aquel Reyno; como son órdenes para la marcha de tropas y artillería, acopios de granos y municiones, compra de caballos y arneses &c; cuyas diligencias se hacen al parecer con doble actividad desde fines de Febrero, de resultas del recibo de un correo de *Viena*. El Baron de *Gortz* Ministro del Rey de *Prusia* se halla desde el 7 del mismo mes en *Munich* con el carácter de plenipotenciario de dicho Soberano.

Extracto de una carta de Wezel de 4 de Marzo.

„El 25 del pasado recibió el General *Salemmon* nuestro Coman-
 „dante por una estafeta de *Berlín* la orden de hacer volver inmedia-
 „tamente á esta plaza 1800 hombres de su guarnicion, que se ha-
 „llan ausentes con licencia. Todos deberán estar aquí para princi-
 „pios de Abril: pues S. M. tiene ánimo de venir el 4 de Mayo á re-
 „visitar estas tropas. 450 hombres trabajan con la mayor diligencia
 „en hacer cartuchos; y no habiendo bastado para esta operacion
 „los 300 artilleros de la dotacion, se les agregaron 150 fusileros.
 „A fines de primavera habrá en *Westfalia* un campamento de 500
 „*Prusianos*; pero aún no está decidido si se han de juntar cerca de
 „esta plaza, ó en los contornos de *Lipstad*.“

Resumen de otra carta de Bruselas de 5 de Marzo.

„Los movimientos que se han notado en los dominios heredita-
 „rios de *Austria* de resultas de la muerte del Elector de *Baviera*, es-
 „pecialmente despues que el convenio arreglado entre las Cortes de
 „*Viena* y *Munich* empieza á causar recelos á algunas otras Potencias
 „de *Alemania*, se advierten yá igualmente en nuestras Provincias.
 „Todos los Regimientos repartidos en ellas tienen orden de estar
 „prontos á marchar. Várias cartas de *Bohemia* confirman las apa-
 „riencias de guerra. Los cuerpos de aquellas guarniciones quedaban
 „en camino ó listos para emprenderlo, y llegaban sucesivamente
 „otros de *Moravia* y *Austria*. Los Oficiales Generales y demás indi-
 „viduos de plana mayor hacen aprontar incesantemente sus equipajes
 „de campaña. En *Budewis* se emplean 500 artilleros en fundir
 „balas de cañon de todos calibres, y aprontar cartuchos, no obs-
 „tante el copioso repuesto de municiones que hay en los almacenes.
 „A *Praga* se conducen diariamente cañones, morteros y todo lo
 „perteneiente á un trén de batir. Solo los dependientes y jornaleros
 „del parque y maestranza componen un pequeño ejército, diri-
 „giendose principalmente todas las disposiciones á cubrir las fron-

teras del Reyno confinantes con la *Saxonia* y *Silesia*. P. D. Aho-
ra mismo se acaba de saber que el Comandante de la artillería
de los *Países bajos* tiene orden de aprontarse á marchar al primer
aviso con todo lo perteneciente á su ramo.“

Hanover 6 de Marzo.

SE asegura que pocos dias há salieron de *Berlín* para *Dresde* cin-
co carros con dinero, que envia el Rey de *Prusia* á la Electriz
de *Saxonia* en pago de los países que dicha Princesa acababa de he-
redar, y ha vendido á *S. M. Prusiana*.

Londres 6 de Marzo.

LOS dos actos de reconciliacion de que (segun anunciamos en
las *Gazetas* penultima y ultima) se trata en el Parlamento, han
causado el mayor júbilo casi generalmente en los 3 Reynos, don-
de las pérdidas experimentadas, el poco fruto de las operaciones
militares, y la falta de esperanza de un éxito mas feliz empezaban
yá á inquietar los ánimos, dando lugar á murmuraciones contra
el empeño de los que se han negado á las medidas de ajuste pro-
puestas desde el año de 74. Solo los hacendados ricos, que espera-
ban que las contribuciones de los *Americanos* les ayudasen á sobre-
llevar las cargas del Estado, sienten que se renuncie á aquellas.
Este principio de interés personal había aumentado hasta ahora en
las dos Cámaras el partido del Ministerio; y por lo mismo se nota
al presente que las mayores contradicciones á las leyes proyectadas
no han nacido del bando de la oposicion, sino al contrario de al-
gunos de aquellos á quienes se habla visto concurrir antes con mas
deferencia al lógro de las ideas y determinaciones ministeriales;
atreviendose á declarar que á haber sospechado lo poco que se pen-
saba en sostener el impuesto sobre las Colonias, su dictámen acer-
ca de todo lo ocurrido habria sido muy diverso. Aunque todavía
se ignoran los nombres de los 5 Comisarios á quienes se fiará la ne-
gociacion con las Colonias, se ocupa el Parlamento en providen-
ciar que queden á disposicion de ellos quantas menos cosas sea po-
sible; revocando anticipadamente todos los actos de que se quejan
aquellas Provincias, de modo que siendo sus facultades mas ceñi-
das y claras, no produzcan dificultad ni inconveniente alguno, una
vez que las Colonias se determinen á renunciar á su proyecto de
independencia; pues no se trata en manera alguna de componerse
con ellas, si perseveran en la resolucion de tratar como un Estado
libre; en cuyo caso la continuacion de la guerra será el único par-
tido que abraze la *Gran Bretaña*. Esmerase ésta en dár las disposi-
cio-

ciones mas eficaces para una nueva campaña con tanto ardor, como si contase que sus ofertas han de ser desechadas.

Algunos aseguran que en caso de estar los *Americáños* resueltos (segun ha escrito *Horatio Gates* á *Milor Thanet*) á sacrificar sus vidas antes que renunciar á la independendia, hay un proyecto secreto que será muy posible se adopte; reducido á establecerse y fortificarse en *Filadelfia*, *Nueva York*, *Charlestown*, y algunas otras Plazas, en términos que nuestras tropas no puedan ser desaloxadas de ellas, y que de estos diferentes puestos molesten é interrumpán sin intermision el comercio de los *insurgentes*; los quales arruinados con la pérdida de su tráfico y faltos de muchos artículos necesarios se verían tarde ó temprano precisados á someterse.

El Gobierno ha expedido órdenes para completar las guarniciones de los 3 Reynos; creyendose que las nuevas levadas así *Inglésas* como *Escocesas* se incorporarán en los Regimientos veteranos, en vez de formar de ellas nuevos cuerpos, como al parecer lo indicaba el nombramiento de algunos Coronales. Este expediente evita la gran cuestión suscitada por el Lord *Abington* sobre la ilegitimidad de las levadas, y pone al Ministerio en estado de proveer á la seguridad de *Irlanda*: cuya defensa se decidió en el reynado de *Guillermo 3º* exigía siempre por lo menos un ejército en pie de 12000 hombres. No obstante esto le faltan en el día, segun el dictámen de *Milor Richmond*, 20000 hombres para formar sus guarniciones indispensables; lo qual hizo exclamar á aquel Caballero, diciendo: *que á qualquiera parte que se volbiesen los ojos no se veía mas que una espantosa desnudez.*

Convénido el Ministerio en las condiciones, baxo las quales le han de adelantar el empréstito necesario para los gastos de este año, piensa en proponerlo al Parlamento, participando igualmente su plán sobre la nueva distribucion de impuestos. Los intereses se fixarán por un cierto plazo á 5 por 100.

La Corte ha recibido algunos pliegos del General *Howe* con noticias de sus disposiciones para la seguridad de los cuarteles de invierno en *Filadelfia*; como tambien de hallarse el ejército enemigo acantonado á 15 millas de distancia de dicha plaza, y haber ordenado el Congreso la leva de gran número de reclutas para refuerzo de sus tropas: y ultimamente de los obstáculos que se oponían al embarco para *Evroa* de la gente de *Mr. Bargoine*; pero sin especificar la naturaleza de aquellos estorbos, ni tampoco el actual estado de nuestros negocios en *Nueva York*.

La junta de los *Comunes* destinada á reconocer los recursos de algunas Ciudades que solicitaban permiso de extraer ciertos frutos para la Isla de *Terranova*, resolvió en 2 del corriente otorgarles licencia para la extraccion; limitandola á una corta cantidad de trigo, harina, pan, bizcocho, &c. con destino tanto al mencionado parage, como á *Nueva Escocia*, la bahía del *calor* y la tierra de *Labrador*. Despues minutó la Cámara un *Bil* revocatorio del acto que anulaba la cédula de privilegios de la Colonia de *Masachusetts Bay*; el qual se leyó por tercera vez, y salió aprobado; verificandose lo mismo con el que autoriza al *Key* para nombrar Comisarios que traten de ajuste con los *Americáños*; y con otro por el qual el Parlamento se desiste en favor de ellos del derecho de imponerles tributos ó de arreglarselos.

En el mismo dia se quejó de nuevo el citado Lord *Abingdon* en la Cámara alta del mal trato que se dá en este Reyno á los prisioneros de guerra *Americáños*, á lo qual satisfizo el Conde de *Susfolk*, prometiendo se pondría el mayor conato en que estuviesen bien asistidos. Siguióse á esto proponer el Almirante Duque de *Bolton* algunos adelantamientos en la Marina, en vista del ventajoso pie, en que se hallan las de *Francia* y *España*; pero se opuso el Lord *Sandwich* sostenido por otros Pares Ministeriales; y así la proposicion del Duque fue desechada á pluralidad de 64 votos contra 26.

Por expreso se han recibido ultimamente en la Secretaría de Milor *Germain* pliegos de los hermanos *Homes*, conducidos por un navio que acaba de entrar en las *Dunas*. Tambien han llegado á *Portsmouth* y *Douvres* dos embarcaciones de *Nueva York*, de donde se hicieron á la vela á primeros de Febrero. Las noticias que traen están contextes en que todo quedaba tranquilo en aquella ciudad.

Un sugeto que escribe de *Philadelphia* á 20 de Enero se explica en estos términos: „Nada esencial ha ocurrido aquí despues de mis ultimos avisos, pues aunque el General *Washington* ha dexado su antiguo „puesto, se mantiene siempre en nuestras inmediaciones, ascen- „diendo sus tropas arregladas á 8000 hombres. Por temporadas con- „curren á su ejército otros cuerpos de Milicias; pero todas bien „armadas y provistas de lo necesario. Las nuestras logran en el dia „algun descanso. Esperabamos abrir la comunicacion entre esta „Ciudad y *Nueva York* por las *Jerseys*; mas habria sido imposible „defender los puestos sin emplear mucha gente, y ésta nos haría

„no-

„notable falta. Las chalupas y otros barcos ligeros que han subido
 „el *Delawarre* por mas arriba de la ciudad , hicieron mucho estrago
 „en la flotilla enemiga, destruyendo quanto encontraron hasta
 „*Bristol.*“

Otras cartas afirman que dentro de tres meses se compondrá el ejército del caudillo *Washington* de 40000 hombres , y que tiene reducido yá al del Caballero *Howe* á la extremidad de alimentarse con carne de caballo.

Amsterdam 12 de Marzo.

LAs cartas del puerto del Oriente en *Francia* refieren haber llegado allí de *Bengala* el navio *Cavaillon* con noticia de que el 22 de Mayo habia habido un terrible uracán que hizo naufragar en el rio *Ganges* 6 navios franceses, y uno de la compañía Inglesa de la *India*.

Escriben de *Lisboa* , que la esquadra *Olandesa* de 9 navios mandada por el Cefe de esquadra *Reynst* se hizo á la vela de aquel puerto el 12 de Febrero con destino á cruzar en las cercanías del estrecho de *Gibraltar* ; pero que habiendola faltado enteramente el viento al salir del *Tajo* , estubo en mucho peligro uno de sus baxeles , y 7 chalupas que salieron á remolcarlo fueron sumergidas á impulsos de una ráfaga de viento, pereciendo con este accidente 60 marineros.

Algunas cartas de *Alemania* dán por positivo que el Rey de *Prusia* tomará las armas , y saldrá á campaña con tres ejércitos , de los quales mandará uno el mismo Soberano , y los restantes su hermano el Príncipe *Enrique* , y el Príncipe de *Brunswick* ; mas sobre este asunto son tan vários y contradictorios los avisos, que por ahora ninguno merece fé.

Génova 28 de Febrero.

EL Embaxador de *Marruecos* que ha residido en la Corte de *Toscana* , envió una carta de su amo dirigida á esta República , la qual , segun dicen , contiene dos articulos esenciales , es á saber la proposicion de un tratado de paz , y otro de comercio entre ambos Estados. Aun no ha dado el Gobierno respuesta positiva , y se aguardan en breve las resultas de tal abertura.

Madrid 31 de Mayo.

El Rey ha conferido Comandancia de esquadron en el Regimiento de Caballería del Príncipe á *D. Juan Anas de Mero* Capitan del mismo Cuerpo ; y Compañías en el de Caballería del Infante á *D. Henrique Wan-Asbroeck* , su Caballero Page , y en el de Dragones de

de *Almansa* al Teniente de él D. *Antonio Rincon*; habiendo S. M. concedido al mismo tiempo grado de Teniente Coronel á D. *Francisco Guelfi* Capitan del de Caballería de *Montesa*.

S. M. se ha servido nombrar para el Corregimiento de la Ciudad de *Orense* á D. *Nicolás Mella y Carvajal*: para el de la Ciudad de *Ubeda* á D. *Pedro Joseph de Molina y Muñoz*: para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de *S. Clemente* á D. *Pedro Faustino Catalán*: para la de Alcalde mayor de la Ciudad de *S. Cristoval de la Laguna de Tenerife* á D. *Manuel P miensa Oropesa*; y para la del Partido de *Cinco Villas en Aragón* á D. *Joseph Andrés Vazquez de Araujo*.

En América.

El Rey se ha dignado conceder la Plaza vacante de Alcalde del Crimen de su Real Audiencia de *Lima* á D. *Joseph Cava Hienriquez Oidor* de la de *Quito*: y el Gobierno y Capitanía general de la *Isla Española de Sto. Domingo* al Coronel D. *Isidro de Peralta* que exerce el de la Plaza de *Tarifa*.

Gregorii Majansii Institutionum Philosophiæ moralis Libri III. editio secunda auctior et emendatior. Se hallará en esta Corte en la Librería de *Sancha* en la *Aduana Vieja*, y en *Valencia* en la de *Monsieur Mallen* en 2 tomos en octavo.

Nueva traduccion de la doctrina christiana del V. Cardenal *Bellarmino*, aprobada en su original *Italiano* por cinco Sumos Pontifices, hecha por encargo del Excmo. Sr. Arzobispo de *Toledo* para quitar los notables defectos de la antigua: por D. *Joachin Moles* Presbytero: ilustrada con exemplos y doctrinas oportunas; y señaladamente con la de *Christo*, de su Santa Iglesia, de los Concilios, en especial los *Toledanos*, de los SS. PP. y Sábios, de que el creer deberse estrechamente en conciencia la subordinacion, sujecion, fidelidad y lealtad al Soberano, es punto muy esencial de nuestra Católica Religion. Su precio 4 rs. y en pasta 6. Se hallará en la calle de las *Carretas* n. 2. con el nuevo *Caton Christiano* con muestras de escribir á 3 rs. y sin muestras á 2.

El tomo undecimo de las cartas críticas del Abogado *Constantini*, y traducidas al *Castellano* por D. *Antonio Reguart*. Se hallará éste y los antecedentes en la Imprenta y Librería de *Blás Roman Plazuela de Sta. Catalina de los Donados*.

Memoria 17 sobre las qualidades, uso y cultivo del maíz, y descripcion del arado, de que en ella se trata. Se hallará con las antecedentes en la Librería de *Orcel*.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.